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 Bürgermeister der Gemeinde Appen, Herrn H.-J. Banaschak 

 Vors. des Umweltausschusses, Herrn J. Koopmann 

 Vors. des Bauausschusses, Frau Heidrun Osterhoff 

 Vors. des Finanzausschusses, Herrn Hans-Peter Lütje 

 Amt Moorrege 
 
 

Nutzung von Fördermitteln und Tilgungszuschüssen 
 
Die Gemeinde Appen wird in den nächsten Jahren einige kostenintensive Vorhaben umsetzen müs-
sen, die nicht aus dem laufenden Haushalten finanzierbar sein werden. 
 
In Anbetracht weiterer notwendiger Maßnahmen, die auch künftig noch zu finanzieren sind, ist die 
Inanspruchnahme von Förderungen zwingend notwendig. 
 
Im Hinblick darauf, dass es Förderprogramme gibt, die besonders den energieeffizienten Bau- und 
Umbau sogenannter kommunaler Nichtwohngebäude unterstützen, ergeben sich aktuelle Möglichkei-
ten für die geplante Sanierungs-, Umbau- und Erweiterungsmaßnahmen der Schule. 
 
Als Teilnehmer der 8. Klima- und Energiekonferenz des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages 
erhielt ich u.a. entsprechende Informationen von KfW-Bank, die für uns von Interesse sein könnten. 
 
Herr Axel Papendieck, Tel.: 0 30 / 20 264 58 53 und 01 52 / 08 80 84 40 von der KfW hat den Teil-
nehmern der Konferenz angeboten, entsprechende Beratungen vor Ort durchzuführen. 
 
Wir beantragen, mit der KfW Kontakt aufzunehmen, mit dem Ziel, sich über eine günstige Finanzie-
rung energieeffizienter Bau- und Sanierungsarbeiten an unserer Schule beraten zu lassen.  
 
Sollte sich auf diesem Weg eine günstige Finanzierungsmöglichkeit ergeben, könnten wir gleichzeitig 
einen wirksamen Beitrag zur Verbesserung der Energieeffiziens und des Klimaschutzes in unserer 
Gemeinde leisten. 
 
Unabhängig davon, sind auch weitere Förderprogramme, wie das vom Bund kürzlich aufgelegte 
Schulsanierungsprogramm und das Programm zum Ausbau der Digitalisierung in den Schulen auf 
Anwendbarkeit zu prüfen.  
 
Die Amtsverwaltung wird um die notwendige Unterstützung gebeten. 
 
Wir bitten, über unseren Antrag zu beraten und die notwendigen Beschlüsse zu fassen. 
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